

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

RESERVA: Provincias: trimestre, 5 pias.—Extranjero: trimestre, 10 pias.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Carranza, 20 APARTADO 637
TELÉFONO 1.577-J

ANUNCIOS: Cuarta plana, 50 cént. línea.—Tercera plana: Noticias, 2 pias.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

La campaña de propaganda de la Unión General

La Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, cumpliendo acuerdos del Pleno de delegados, está organizando una excursión de propaganda por toda España, necesidad que se viene sintiendo desde hace mucho tiempo.

La Comisión ejecutiva, con los delegados regionales, hubiera deseado haber podido hacer esta campaña hace varios meses; pero la suspensión de garantías y la política de represión de los Gobiernos monárquicos lo han impedido sistemáticamente.

Se va contra la Unión General. Se pretende desviar la fuerza política de los trabajadores, para que el caciquismo siga siendo dueño de los Municipios y de las demás representaciones oficiales, con cuyas fuerzas deshace después la burguesía buena parte de las conquistas obtenidas por los trabajadores.

La Unión General va a hacer un llamamiento nacional al proletariado. Es ella, auxiliada por las organizaciones simpatizantes, la que ha conseguido para los obreros españoles la jornada de ocho horas y la legislación del trabajo que hoy tienen muchas industrias. Es ella también la que ha dado conciencia de clase a los proletarios de nuestro país, auxiliada por nuestro Partido, constituyendo organizaciones poderosas que, sin lucha muchas veces, han visto coronadas por el éxito sus reclamaciones cerca de la burguesía y del Poder.

La Unión General está cada día más fuerte. En la actualidad cuenta con

Ciento sesenta mil federados

en toda la península, agrupados en

Setecientas veinte Secciones.

A la Unión pertenecen las Federaciones nacionales de Camareros, Panaderos, Alpargateros, Gráfica, Madera, Metalúrgica, Ferroviaria, Minera, Canteros, Pintores y Piel.

Casi todas las Federaciones provinciales y regionales están afiliadas a la Unión, y, desde luego, la inmensa mayoría simpatiza con su táctica.

Por eso esperamos que la campaña de propaganda de la Unión General sea una victoria espléndida.

EL SOCIALISTA, como siempre, apoyará con gran interés cuanto se relacione con esta campaña, y a los camaradas encargados de hacerla y a las organizaciones a cuyo cargo está la propaganda les rogamos nos envíen información detallada de todos los actos que se celebren y de cuanto pueda ser de interés para nuestros lectores y para la organización en general.

En la Secretaría de la Unión General se tienen muy adelantados los trabajos de organización de la campaña de propaganda, pudiendo ofrecer a nuestros compañeros los siguientes datos, con cuya publicación calmaremos la impaciencia que en los pueblos existe por conocer detalles de esta actuación de la Unión:

ÁLAVA.—Organiza la propaganda el Centro obrero de Vitoria, al que deben dirigirse las Sociedades de la provincia. Propagandista, **Juan Gracia**, de Bilbao.

ALBACETE.—Entidad organizadora: Centro obrero de Albacete, a quien se deben dirigir las Sociedades de la provincia. Propagandista, **Isidro Escandell**, de Valencia.

ALICANTE.—El delegado regional, compañero **Juan Barceló**, del Centro obrero de Elche, es el organizador de la campaña en la provincia. Además de dicho camarada, harán propaganda con él **Rafael Millá**, de Alicante, y **Antonio Cafiñares**, de Elche. El compañero **Alvarez del Vayo** recorrerá los pueblos del distrito de Villena más adelante.

ALMERÍA.—El compañero **Rodolfo Viñas**, de la Casa del Pueblo de la capital, organizará la propaganda en la provincia. Propagandista, **Wenceslao Carrillo**, de Asturias.

ARAGÓN y RIOJA.—Ha sido designado para preparar la excursión el delegado regional, compañero **Joaquín Romero Malcas**, del Centro obrero de Zaragoza, y la hará **Angel Lacort**, de dicha capital.

AVILA.—El Centro obrero de la capital es el encargado de organizar la excursión de propaganda a los pueblos, y ésta correrá a cargo del compañero **Eduardo Alvarez**, gerente de La Mutualidad Obrera de Madrid.

BADAJOS.—La Federación obrera provincial ha sido encargada de preparar la campaña. Cuando esté todo convenido, la Unión designará a los compañeros que han de recorrer los 80 pueblos en que hay organización.

BALEARES y CANARIAS.—La Unión hará propaganda por ambas islas; pero esto se deja para más adelante, porque uno de los designados—**Largo Caballero**—está ahora ausente.

CATALUÑA.—El delegado regional, compañero **Juan Durán**, de la Casa del Pueblo de Sitges, es el organizador de la excursión, en la que, entre otros, tomará parte el compañero **Manuel Cordero**, de Madrid.

BURGOS.—Organiza la propaganda el Centro obrero de la capital. Propagandista, **Juan de los Toyos**, de Bilbao.

CÁCERES.—La Federación obrera de la capital es la organizadora de la excursión. Como son muchos pueblos, no se designa al propagandista hasta saber los días que ha de emplear.

CÁDIZ.—El delegado regional, compañero **Juan Orge Mejías**, del Centro obrero de Jerez de la Frontera, es el organizador de la propaganda en la provincia, que correrá a cargo del camarada **Oscar Pérez Solís**, de Valladolid.

CASTELLÓN.—Organiza la propaganda el Centro obrero de la capital, y la hará la compañera **Virginia González**, de Madrid.

CIUDAD REAL.—En esta provincia hará la excursión el compañero **José Rives Moyano**, presidente de la Casa del Pueblo de Madrid, y se han encargado de organizarla: la Sección ferroviaria de Ciudad Real, para los pueblos de la circunscripción; las Secciones de Puertollano-Almadén, para los de ese distrito, y las restantes se dirigirán al compañero **Rives** directamente.

CÓRDOBA.—En el distrito de Hinojosa del Duque organiza la campaña el Sindicato minero de Peñarroya, y la hará el compañero **Santiago Alvarez**, secretario del Sindicato agrícola de Asturias; por el de Cabra, **Ramón Lamonedá**; por el de Priego le ayudará este mismo compañero a **Juan Morán**, de Córdoba; por el resto de la provincia, **Juan Palomino** y **Francisco Azorín**, ambos de Córdoba.

CUENCA.—El Centro obrero de la capital está encargado de organizar la campaña, que hará el compañero **Isidro Escandell**, de Valencia.

GRANADA.—La Federación provincial, con residencia en la capital, prepara la excursión, que se ultimaré cuando regrese a España el compañero **Fernando de los Ríos**.

HUELVA.—El Sindicato minero de Riotinto, cuyo Comité central reside en Nerva, es el encargado de organizar la propaganda por la provincia. La hará el compañero **José Gómez Osorio**, delegado regional de la Unión en Galicia.

JAÉN.—La excursión por los pueblos de los distritos de Villacarrillo, Ubeda y Cazorla la organiza la Sociedad «La Blusa», de Villacarrillo, y correrá a cargo del compañero **José López y López**, secretario de la Federación de Juventudes Socialistas, de Madrid; la que ha de hacerse por los pueblos de Linares la organiza la Sociedad de Fundidores de dicha población, estando designados los compañeros **Domingo y Maeso**, de Linares, por el distrito de Martos irán **Lamonedá y Alvarez**, éste de Martos; por los de La Carolina, **Luis Mancebo**, y por el resto de la provincia, **García Cortés** y **Avalos**, éste de Jaén.

LEÓN.—El compañero **Castaño**, del Centro obrero de la capital, organiza la excursión, que realizarán, por los pueblos agrícolas, **Jesús Vicente Pérez**, de León, y por la zona minera, **Manuel Alvarez**, de Sama de Langreo.

MÁLAGA.—La Federación provincial de Sociedades obreras hace los trabajos de organización de la excursión. Por los pueblos de los distritos de Campillos, Ronda y Gaucín, y los de Grazalema (Cádiz), irá **Francisco Zafra**, de Montilla. A la capital irá el compañero **Besteiro**, y al resto de la provincia, cuando se sepa los pueblos que hay precisión de recorrer, se designará otro compañero.

MURCIA.—A la capital y a Cartagena va **Saborit**, y al resto de la provincia irá otro compañero. Organiza la excursión la Sección ferroviaria de Murcia y el compañero **Ríos**, de Cieza.

PALENCIA.—El Centro obrero de la capital ha sido encargado de invitar a los pueblos de la provincia a que digan si desean propaganda. La hará el compañero **Toyos**, de Bilbao.

SALAMANCA.—La Colonia de propaganda en Salamanca, de Mieres, tiene la misión de visitar esta provincia, y, de acuerdo con los compañeros organizados de la misma, verificar la excursión. Encargado de recibir la correspondencia con esto relacionada es el compañero **Moisés Sánchez Galí**, Centro obrero de Mieres.

SANTANDER.—La Federación local es la encargada de organizar la excursión, y cuando esté de acuerdo con los pueblos de la provincia se nombrará el que haya de hacerla.

SEGOVIA.—La Sociedad de panaderos, de la capital, tiene la misma misión.

SEVILLA.—Ha sido designado por la Unión para organizar la excursión por esta provincia el compañero **Santiago R. Cardenal**, de Sevilla, que vive Arra-yán, 32. A la capital y pueblos importantes irá el compañero **Isidoro Acevedo**, de Asturias; al distrito de Cazalla de la Sierra, **Vicente Barrio**, y a los pueblos restantes, **Gabriel Morón**, de Puente Genil.

SORIA.—A la Federación obrera de la capital le está encomendado el trabajo de organizar la campaña en la provincia.

TOLEDO.—La Federación obrera provincial está comisionada por la Unión para preparar el viaje por la provincia, y hasta saber los pueblos que ha de alcanzar no se designará al compañero que ha de hacerla.

VALENCIA.—Las Secciones de la Unión General, en la capital, y el compañero **José Serrador** son los encargados de organizar la excursión, que harán **Virginia González** y **Andrés Ovejero**, independientemente.

VALLADOLID.—El delegado regional, compañero **Remigio Cabello**, organizará la propaganda en esta provincia, y se hará tan pronto esté todo ultimado, dejando para entonces designar los oradores.

ZAMORA.—La Federación obrera de la capital prepara la visita a los pueblos, que hará el compañero **Constantino Turiel**, de Bilbao.

El delegado regional de Castilla la Nueva, compañero **Francisco Olalla**, ha sido encargado de organizar la propaganda en la provincia de Guadalajara y en la de Madrid, poniéndose de acuerdo con la Varia, de esta última capital.

En Guipúzcoa está organizada una excursión por los compañeros de San Sebastián, y tan pronto se cuente con el concurso del compañero designado para ello se llevará a efecto.

En Vizcaya y en Asturias no se hará ahora la excursión, dejando tiempo suficiente para organizarla para cuando termine la que ahora se prepara.

En Galicia se hará asimismo una propaganda que alcance las cuatro provincias, que deben ponerse de acuerdo con los elementos que simpatizan con la Unión en cada capital, y éstos, a su vez, con el delegado regional, compañero **Osorio**, que reside en Vigo.

Ya saben, por tanto, las Sociedades obreras de cada región a quienes tienen que dirigirse—con toda rapidez—para que la Unión General pueda atenderles en su petición de propaganda.

¡Que todos ayuden a la campaña, poniendo en ella el interés necesario!
¡Adelante, trabajadores españoles; adelante!

Mitín sindicalista prohibido

SANTANDER, 8.—Debió celebrarse en esta un mitín de tendencia sindicalista, en el que habrían de tomar parte Bajate-rra y otros oradores.

No se celebró, porque se le puso en las narices al gobernador civil suspenderlo, lo mismo que se le antojó no permitir circular los manifiestos del Partido Socialista solemnizando la victoria de los Soviets rusos.

La inflexión del acto fue apoyada por la Federación local de Sociedades obreras, organismo de concentración, compuesto de Sindicatos y Secciones numerosas, pertenecientes a la Unión General de Trabajadores.

Lamentamos el mal humor generalizado, porque de la discusión se le iba luz, y nuestros errores de táctica se hubieran debatido en enseñanzas de método moderno para bien de todos los que no quieren continuar en la rutina de procedimientos.

Aquí también tenemos ejemplos de abnegación, que podríamos brindar como datos elementales de modificación de táctica: aceptando la más conveniente al momento cuando la necesidad lo exigía. Véanse los inquisitos, que no se han alzado el mundo por los actos simples de propaganda obrera!

Cuando haya de ocurrir lo trascendente sobran las palabras, se olvidan las escenas, y los hombres, y los que siempre lo fueron ocuparán sus puestos de honor, con los riesgos consiguientes.—*Vasay*.

Discrepancias socialistas

Con ocasión de las elecciones en Francia ha surgido de nuevo el desacuerdo entre socialistas de la mayoría y de la minoría.

La Federación Socialista del Sena no ha querido presentar de nuevo la candidatura de cuatro de los antiguos diputados.

Es de desear que se logre la fusión de todas las tendencias, tanto en París como en el resto de Francia.

También en Bélgica hay disgustos entre socialistas, debidos a la actitud de Vandervelde, que, como ministro de Justicia, ha ordenado se instruya sumaria contra el Socialista Belga, periodista que, durante la guerra, saltaba en Holanda Huymans y otros camaradas.

Ahora, en las próximas elecciones que se van a celebrar en el próximo mes, Huymans lucha por Amberes, frente al doctor Leuwagne, diputado socialista de los más antiguos, pero muy de derecha, a quien apoya Destrés, diputado socialista por Charleroi y ministro también del Gobierno nacional.

Vandervelde apoya, en cambio, a Huymans.

El Socialismo belga saldrá de esta lucha vencedor y seleccionado.

En cuarta plana, originales de interés.

La Universidad y el cuartel

II

¿Queréis ayudarnos los estudiantes españoles?

Vuelvo a repetir mi ruego. El Colegio de San Bartolomé es el que más alma tiene todavía en esta Salamanca, que se preció un día de ser universitaria. ¿No hay unos estudiantes radicales que quieran velar por el prestigio de la tradición? Piensen que el acto es una paradoja no lo es por culpa nuestra. Es que la vida española está llena de paradojas.

Los socialistas organizamos un mitín para decir esto y para rechazar las injurias contra D. Miguel de Unamuno de unos señores que le niegan el título de intelectual, seguros de que ellos lo son, porque se lo aplican a sí mismos.

El gobernador no ha permitido que se celebre, como habréis visto por el telegrama que os enviamos.

¿Qué hacemos? Si no acudimos en defensa de los estudiantes del Colegio de San Bartolomé...

...para para los soldados. La Junta de disciplina, diciendo que la sesión es temporal. El argumento no conviene a nadie. En España no hay nada tan caro como los servicios gratuitos, el tan duradero como lo temporal. Es un sofisma que nos ha enseñado la experiencia.

Además la lucha es muy desigual. El diputado por Salamanca, D. Diego María Vela, natural de Menéndez, da un mitín, en el que se llama extranjeros a varios profesores que han nacido en España. Al día siguiente, los estudiantes entran en la clase de Unamuno, patean los bancos, rompen los pupitres y le escupen el sombrero. Nosotros queremos protestar contra todo esto. Iremos al mismo teatro en que ellos hablaron, y diremos al pueblo quienes son ellos y quienes somos nosotros. El gobernador no lo consiente. Vamos al Gobierno civil y defendemos nuestro derecho. Todo es inútil.

En vez de organizar un mitín antimilitarista, como hubiera sido nuestro deseo, acudimos a los catedráticos que tienen más justo prestigio. Ni a éstos se deja hablar. Si los estudiantes de otras poblaciones no defienden nuestro derecho estamos perdidos.

¿Perdidos? No somos gentes que se rinden tan pronto. A la salida del Gobierno encontramos a Unamuno, a quien demos cuenta del fracaso de nuestras gestiones. Después, dando unas vueltas por la plaza, encontramos al gobernador, que viene a disculparse con Unamuno, hablando del estado de excitación en que la ciudad se encuentra. Unamuno protesta contra todo esto. Son ellos, que han hecho creer que hay un grave peligro en acceder a que el mitín se celebre, y después de decir esto añade que ahora es él el que combatirá al gobernador.

Con esto nos sentimos animados. Un claustral, el Sr. Herrera, profesor de parcos, ha hablado bien claramente en la última reunión que celebraron los doctores. He aquí sus palabras, que debían bastar para mover hasta a los obreros más reacios: «Como asimismo y como becario debía oponerme a la sesión del Colegio; pero, cuando recuerdo que en agosto estuvimos exhortados a ser víctimas de las ordenes de cualquier caudillo obrero, tengo que dar mi voto para que se ceda el Colegio a los soldados.»

¿Se puede decir más claro? ¿Se convencerán los obreros de que lo que se pretende es traer fuerza para someterlos? Y es que entre estos honradísimos burgueses los hay tan malos que, cuando examinan su conciencia, se asombran de que no los arrastren, y no se creen garantidos de ningún modo. El día que vengan los de infantería estarán tranquilos; pero al siguiente, les volverán a asaltar los mismos temores y pedirán que venga artillería, sin comprender que, llena Salamanca de cañones y ametralladoras, no es capaz de acallar los gritos de su conciencia.

Fernando FELIPE.

A CARTAGENA

La familia de los de Benagalbón

Realizada ya la visita al pensil de Alcalá, para que la familia de los reos de Benagalbón visitara a su madre, que está allí cumpliendo condena, anoche salieron para Cartagena los nueve personas que van a abrazar a aquel pensil a su padre y hermano, respectivamente.

A la estación bajaron a despedirlos buen número de compañeros, entre los que había representantes de la Casa del Pueblo, de la Agrupación Femenina Socialista, de la Sociedad de albañiles «El Trabajo» y del partido republicano.

La despedida fue muy emocionante. Antes de salir para Cartagena los hijos de los reos, que se muestran sumamente reconocidos a las atenciones de todo género que en Madrid y en Alcalá de Henares han recibido, nos rogaron que hicéramos pública su gratitud a cuantos les han significado el interés que les inspira la situación de sus padres, a todos los donantes de cantidades para la suscripción con que ha sido costado su viaje, y por modo muy especial a las Directivas de la Sociedad de albañiles «El Trabajo» y de la Agrupación Femenina Socialista.

La acción obrera en Madrid

Las huelgas

La de sastres

Una asamblea.

Para dar cuenta de las gestiones realizadas desde la última asamblea se ha celebrado una reunión en el teatro de la Casa del Pueblo.

Después de dar cuenta la Comisión de huelga del estado del conflicto hicieron uso de la palabra los compañeros Garfijo, Neira, Fernández Parra y la compañera Virginia González, invitada por la Junta directiva.

Se hizo notar que a los cueros del oficio se les tendrá en cuenta, y se declaró que los mixtificantes de las bases tendrán en frente al Sindicato.

Con respecto a lo que de nada han servido las argucias patronales para des hacer la unión de los obreros sastres.

El compañero Infesta dijo que se había recibido aviso del gobernador para entrevistarse con los patronos, y preguntó a la Asamblea si estaba dispuesta a llegar adonde sea preciso y a resistir el tiempo necesario, a fin de evitar que, por precipitaciones poco meditadas, se llegase a una solución que no sea digna.

La contestación fue unánime, terminando el acto en medio del mayor entusiasmo.

Voto de confianza.

En la reunión que esta mañana celebraron los oficiales sastres, después de extensa discusión, se acordó dar un voto de confianza a la Comisión de huelga, para que ésta resuelva el conflicto de la manera que estime oportuna.

La de petaquistas

Otra vez Loewe.

Entre estos camaradas el entusiasmo y el tesón en la lucha es cada día mayor. Esta mañana se reunieron en asamblea en la Casa del Pueblo, y acordaron enviar obreros desde mañana a los talleres de los patronos que firman las reclamaciones de los trabajadores.

Se confirma la división entre los patronos, mucho más cuanto que la mayoría de ellos sabe que Loewe lleva a sus talleres a trabajar a los hijos de los peloteros que guardan su casa, pues es tan grande el pánico de este señor, seguramente por no tener la conciencia muy tranquila, que tiene a su servicio una verdadera legión de agentes del orden.

Resulta verdaderamente grotesco cuanto al señor Loewe hace, y con todas esas tonterías no logra más que acreditar su falta de seriedad para resolver lo que conviene a sus propios intereses.

Hacia la fusión.

Todos los obreros en pie se reunieron ayer en la Casa del Pueblo para estudiar en principio la creación de un Sindicato que acogiera a todas las Secciones del ramo.

La idea ha sido acogida favorablemente por muchos trabajadores, y se acordó nombrar una Comisión que redacte un proyecto de Federación.

Tan pronto como esto esté hecho se reunirá la Asamblea para acordar en definitiva el camino a seguir.

La de ebanistas

Estado del conflicto.

Continúan los obreros ebanistas con el espíritu de lucha que siempre demostraron.

Al dar cuenta esta mañana la Comisión del curso de la huelga, todos los ebanistas daban muestras de aprobación.

La Comisión hizo notar el disgusto que la había producido el que a los Sres. Villalba (Casa Lizárraga) se les haya roto una luna, por estar persuadidos de que no han sido los obreros ebanistas, sino los patronos, pues incluso sabe esta Comisión —dicho por los Sres. Villalba— que han recibido un anónimo amenazándole el aceptaban las bases presentadas por los obreros, por conocer el espíritu de transigencia de dichos señores.

No solamente la clase patronal concierne directamente dando la cara, sino que se vale de esos procedimientos que nos son condenados, pues todos los obreros saben en el concepto en que se tiene a la Casa Lizárraga por la Sociedad de ebanistas.

Siguen firmando patronos y también siguen acudiendo cada día que pasa mayor número de compañeros no asociados que se suman a los huelguistas.

La de calefacción

Adhesión a los huelguistas.

Aquellos compañeros que en provincias estaban trabajando en obras de los patronos madrileños a quienes se les ha declarado la huelga abandonan también el trabajo por solidaridad con sus compañeros, y se ponen a disposición de la Sociedad obrera.

Son ya muchos los que han regresado, dándose el caso admisible en esta huelga de que no haya traidores.

Acuerdos importantísimos.

En la asamblea que ayer celebró el Sindicato metalúrgico se acordó admitir en él a la Sociedad de calefacción y ascensores, ayudando a estos compañeros en huelga moral y materialmente.

Para el caso de que los patronos metalúrgicos se asociaran a la conducta de los de la calefacción también se acordó estar en guardia, a fin de obrar rápida y convenientemente.

La de boteros

Segue el entusiasmo.

Como se tenía anunciado, ayer se reunieron los huelguistas en la Casa del Pueblo.

La nota culminante de esta sesión fue la de persistir en la lucha hasta obtener el éxito apetecido.

El Comité, en nota que nos remite, aconseja a sus afiliados que mantengan íntegros los acuerdos tomados, porque de eso depende el que los patronos abandonen su intransigencia y acepten las aspiraciones de todos los trabajadores.

Otras noticias

Los dependientes socialistas.

El domingo pasado se efectuó la primera visita al Museo de pinturas, organizada por el Grupo Socialista de dependientes de comercio, con la cooperación del Grupo de estudiantes socialistas.

El camarada Egea, de Estudiantes socialistas, con un conocimiento grande, tanto en la parte artística como histórica, empezó su curso explicativo, dando a conocer la diferencia existente en la escuela de arte español, italiano y flamenco.

Concurrieron un número considerable de compañeros dependientes, que quedaron muy satisfechos de la labor del camarada Egea, y es de esperar que, dado el entusiasmo del compañero conferenciante y de los dependientes, las próximas visitas tengan el mismo éxito.

También se organizarán conferencias que tratarán del mismo tema. Tanto éstas como las visitas se anunciarán oportunamente.

Los auxiliares de Farmacia.

Por primera vez en su vida societaria, estos compañeros han acordado, en asamblea, dirigirse a los patronos solicitando determinadas mejoras.

Todos cuantos intervinieron en esta reunión lo hicieron con acierto e inteligencia, recomendando a los afiliados la permanencia en la actitud adoptada, única manera de conseguir elevar una clase explotada como pocas.

En medio del mayor entusiasmo fueron aprobadas las siguientes bases, que han de remitirse en breve a los patronos:

Reconocimiento de la Sociedad; jornada legal; abolición del internado; aumento del 60 por 100 en los sueldos de 125 pesetas; 50 por 100, en los de 150; 40 por 100, en los de 200; 30 por 100, en los 250; 20 por 100, en los de 300, y 15 por 100, de 301 en adelante.

Convocatorias

Sociedad de zapateros.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, día 10, a las nueve y media de la noche, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo (Plamonte, 2), para discutir las gestiones realizadas por la Comisión con respecto a nuestras peticiones. Se hace saber que para entrar al salón es indispensable la presentación de la cartilla de asociado.

A los ferroviarios de la Sección Norte.

La Directiva de esta Sección pone en conocimiento de todos los ferroviarios que haya sido seleccionados por motivos de huelgas pasen por la Secretaría número 46, todos los días, de ocho a diez de la noche, a fin de comprobar si está incluido su nombre en la relación que en breve se ha de entregar al jefe del Gobierno.

Obreros en gas y electricidad.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las diez de la noche, en el salón-teatro de la sección social, Plamonte, 2 (Casa del Pueblo), para resolver sobre las propuestas de peticiones a las Empresas.

Reuniones para mañana.

Salón-teatro: A las nueve de la noche, Gas y electricidad.

Salón grande: A las tres de la tarde, Repartidores de pan; a las seis de la tarde, Pan francés.

Salón pequeño: A las nueve de la noche, Lavanderas y pischadoras.

CONTRA UNOS CONCEJALES OBREROS

Canalladas caciquiles.—Lo que manda Taramona.—Los misérrimos del cacique provocan un grave conflicto. «Faltas que azarzas» y el juez municipal. «El monterilla secuestró la correspondencia».

La provincia de Toledo, como todas las provincias de España, se dispone a practicar libremente sus derechos de ciudadanía, para lo cual precisa extirpar plenamente la pasadumbre caciquil, cuyas raíces socavan los pueblos, impidiendo el desarrollo de las virtudes ciudadanas.

Mesegar de Tejo es un pueblo de la provincia de Toledo, donde,afortunadamente, existe organización obrera que sabe cumplir con su deber de luchar contra la burguesía, tanto en el terreno económico como en el de la lucha política.

Comprendieron estos dignos camaradas que era ilógica la acción de entregar a la burguesía la representación colectiva de los trabajadores en el Municipio, y como los productores son en todas partes los más y los mejores, supieron luchar en unas elecciones municipales contra sus enemigos natos, y derrotarlos, logrando que la mayoría del Ayuntamiento estuviese constituida por los hombres conscientes que designó la Asociación obrera.

Al procederse a la elección de alcalde, la mayoría del Ayuntamiento designó para este cargo al concejal obrero Pedro Alfo Rodríguez, quien se dispuso a realizar una gestión energética en beneficio de la inmensa mayoría del vecindario, que lo forman los trabajadores.

La derrota vergonzosa infligida al caciquismo, de que es la más alta represalia en aquel distrito el diputado Sr. Taramona, hizo reaccionar a éste y se dispuso a emplear los más vergonzosos recursos para desbaratar el triunfo logrado por los trabajadores de Mesegar.

Inmediatamente fue llamado el compañero que desempeña la Alcaldía, y en el domicilio del diputado Taramona se le advirtió en tono conminatorio que dimitiese el cargo en seguida o sería destituido mediante la formación de un proceso, para el cual no habrían de faltar pretextos que sirvieran de fundamento aparente.

La desvergüenza del diputado romanista quedó rechazada dignamente por el compañero Rodríguez, decidido a continuar al frente de la Alcaldía, en cumplimiento del compromiso contraído con el pueblo que le eligió.

La amenaza del cacique máximo no se hizo esperar mucho.

Un lacayo del cacique, el secretario del Ayuntamiento, puso en juego una de las presidiables artimañas, merced a las cuales impone su capricho la franquía caciquil.

Se rasgó en un documento la hora fijada para una elección de compromisarios y se presentó al alcalde como ejecutor de un acto oficial en distinta hora de la convocada.

Un juez complaciente instruyó el proceso y se decretó la destitución del alcalde popular.

Para sustituirle nombró el poder caciquil a un sujeto cuyos recomendables antecedentes eran los de adular al Municipio importantes cantidades.

Y aquí surgió un gravísimo conflicto, que no tuvo por sus consecuencias gracias a la relativa serenidad con que procedió la guardia civil.

Violentamente, con indignación justificadísima, se opuso el pueblo a que tomara posesión de su cargo el servidor del cacique, contra el cual se hizo una manifestación de protesta, que significaba la más enérgica condenación para la política caciquil. Y el candidato de Taramona no pudo posesionarse de la Alcaldía porque el pueblo no lo consintió.

Hubo aquel día momentos de tal excitación, que la guardia civil llegó a dar los toques previos de una carga contra los manifestantes.

Pero al fin las malas artes del caciquismo han prevalecido, y ya ocupa la Alcaldía otro sujeto de más de ochenta años, manco, pero cuya mutilación no le ha impedido intervenir de tal modo los fondos municipales que se le instruye expediente por no haber hecho efectivos pagos a la Diputación provincial, cuyas cantidades de satisfacción el pueblo de antemano.

Este sujeto despreciable, al posesionarse de la Alcaldía, no quiso hacerse cargo del inventario que le entregaba el alcalde obrero para realizar su deber: propósito de censurar a la representación obrera de anulación de libros de la contabilidad municipal.

Desde que es alcalde el venerable anciano no celebra sesión el Ayuntamiento, a pesar de que para ello ha sido reiteradamente requerido por los concejales obreros.

Contabulados con este monterilla desaprensivo está, para servir al «amo», el juez municipal y el maestro de escuela, más conocidos por el remoquete de *Faltriqueras*.

Las mismas autoridades que negaron su concurso a la mayoría obrera para que recadara los impuestos municipales son las que ordenan detenciones arbitrarias de concejales obreros, a los cuales expresan en todo momento su efusiva simpatía el vecindario en masa.

Faltriqueras, el maestro, es uno de los mastines del cacique, por lo cual está dispuesto a atender su escuela, dedicando su actividad a la secretaría del Juzgado, cargo que disfruta por ser auguro del juez municipal.

La odiosa acción del que actualmente ocupa la Alcaldía ha llegado al extremo de exigir al peatón de Correos que abandone su cargo por no pliegarse a la imposición de entregar la correspondencia de los vecinos en el domicilio del alcalde «manco».

La miseria socialista está informada de estos escándalos, y procederá con toda energía a utilizar cuantos recursos sean precisos para que no prevalezcan los abusos denunciados.

Sólo los pueblos envilecidos pueden tolerar el predominio de caciques incompetentes con la honestidad ciudadana y enemigos declarados de las reivindicaciones obreras.

Huelgas en Alemania

Desórdenes en Berlín.

ZURICH, 9.—El jueves se produjeron serios desórdenes en Berlín.

Un numerosísimo grupo de huelguistas se congregó en la calle de Francfort, de aquella capital, y atacó a los conductores de los tranvías que sus circulaban, a pesar de la huelga, temiendo que interrumpir las fuerzas de Seguridad, que reforzadas por fuerzas del ejército, disolvieron a los huelguistas.

Según un telegrama de Berlín, está a punto de producirse una huelga general en la industria de metales.

Er de crear, si así ocurre, que se extienda a otros ramos de la industria y repercuta por solida ridad a otras regiones.

LOS PATRONOS Y LA «BENEMÉRITA»

Más excesos de la guardia civil

Los compañeros Simón Gámez Soldado y Juan Moyano Platero, de cuya estenografía en Madrid ya dimos cuenta, han visitado al ministro de la Gobernación para informarle detalladamente de la conducta censurable que el sargento de la guardia civil, jefe del puesto de Villa del Río (Córdoba), observa en relación con los obreros asociados de aquella localidad.

El citado sargento de la guardia civil, cuyas relaciones con los patronos de la localidad son demasiado afectuosas, ha estimado que los obreros de Villa del Río se hallan indefensos, amerced suya y de los patronos que lo explotan, y viene cometiendo una serie de atropellos que han sido llevados al ánimo del obrero más pacífico.

Actualmente, para mejorar las deplorables condiciones en que realizan su trabajo operarios y muleros, se hallan en huelga estos trabajadores, y para coaccionarlos se le ocurrió al citado sargento realizar una visita al Centro obrero el día 1.º de este mes, presentándose en dicho local a horas intempestivas de la madrugada, amenazando con que si no se le abría inmediatamente derribaría las puertas a tiros.

La actitud amenazadora del sargento produjo tal sobresalto en la esposa del presidente del Centro obrero que dicha compañera se halla enferma, a consecuencia del susto que sufrió.

Este atropello, con el cual se propone el sargento audaz afundir a los trabajadores obligándoles a someterse a las condiciones que quieran imponerles los patronos, no es sino uno más de la serie que viene poniendo en práctica para servir a

los patronos, de los cuales sin duda se muestra muy agradecido el jefe de aquel puesto de la guardia civil.

Los obreros no se amilanaban ante la actitud parcialísima que observa el citado guardia civil, y se hallan dispuestos a responder con actos de gran energía si no se obliga a este agente provocador a que permanezca más sereno y respetuoso ante los conflictos sociales.

Suponemos que el Sr. Burgos y Mazo tomará en cuenta la seria advertencia de los obreros de Villa del Río y dará las órdenes oportunas para que modifique su conducta dicho sargento de la guardia civil.

CONGRESO OBRERO EN CASTELLÓN

El de la Federación agrícola provincial.

CASTELLÓN, 8.—En los primeros días del mes actual se han celebrado las sesiones del primer Congreso de la Federación de Sociedades de agricultores de la provincia.

Ha sido presidido por el compañero Doiz, de la capital, y han concurrido delegados directos de las Sociedades de campesinos de la provincia, que han estado representados en número de 8.000.

Se discutieron con gran detenimiento las más importantes cuestiones que afectan a los trabajadores agricultores, y se adoptaron, entre otras resoluciones de menor importancia, las de procurar por todos los medios la supresión del trabajo a destajo; intensificar la propaganda, a fin de organizar a todos los obreros del campo; agarrarse a trabajar con los individuos que pertenecían a los Sindicatos de rompederos llamados castelotes; reclamar del Gobierno que se resicien cuanto antes trabajos de carreteras, canalización y cultivo de tierras abandonadas; persistir en la campaña anticaciquil, utilizando todas las fuerzas de la Federación cuando precisara defender cualquier Sociedad local; procurar atraer a los esquileros, mediante la participación de la mujer en los trabajos del campo.

Finalmente se acordó que el Comité ejecutivo reside en Castellón, y que el próximo Congreso se celebre en Benicarló.

Terminó el Congreso, después de nombrar la Comisión de compañeros encargados de la propaganda, con sencillos y elocuentes discursos de varios delegados, que hicieron votos por el engrandecimiento de la Federación provincial de agricultores.—C.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

Mañón.

En medio del mayor entusiasmo se ha constituido en esta Agrupación Socialista, en la cual se han inscrito numerosos trabajadores.

Del primer Comité de esta Agrupación forman parte los compañeros Guillermo Triay Mas, como presidente, y Francisco Mercader Pons, como secretario. Este comité ostenta el cargo de diputado provincial por Menorca.

La nueva Agrupación piensa adoptar como órgano oficial en la prensa socialista *AIRRES DE FUERZA*, y dedicar la mayor atención al próximo Congreso nacional extraordinario del Partido.

EN LA CUESTA DE SAN VICENTE

Un accidente tranviario

Anoche, a las diez, se repitió el accidente ocurrido en el verano último, aunque, por suerte, ahora se haya tenido el suceso tan lamentables consecuencias.

Por el citado lugar subía el tranvía número 343 de la línea de Bombilla Hipódromo, que conducía Mariano Martínez, y al llegar a la curva que hay frente a las pescaderías corañesas pretendió el conductor amoniar la marcha.

Los frenos no obedecieron y el coche se deslizó hacia atrás por la pendiente, chocando con el coche de punto 284, que venía detrás.

Este último vehículo quedó completamente destruido, resultando el arriaga, Antonio Ortiz Fernández, que salió despedido del pescante, con varias lesiones de importancia, de las que fue asistido en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

El Juzgado de guardia, que se personó en el lugar del suceso, instruyó las diligencias de rigor.

Lo ocurrido demuestra la poca atención que la Compañía dedica al cuidado del material de servicio, cuyas deficiencias producen indudablemente estos siniestros, de los cuales son responsables las autoridades tanto como la Empresa de tranvías.

Indica la falta de celo de las autoridades en la vigilancia técnica de estos servicios, que no basta fundamente para la suposición de que existe un moral contubernio entre las grandes Empresas y los que tienen el deber de velar por la vida del público, a quien no se puede ni se debe engañar cuando a las horas sercas de que se producen estos accidentes.

Atropellos del caciquismo

Cómo se ha constituido una Junta de Reformas Sociales.

CUEVAS DEL BERRUO, 8.—La Sociedad de obreros agrícolas «La Convencional» viene reclamando insistentemente contra la constitución legal y abusiva de la Junta local de Reformas Sociales, en la cual ha conseguido imponer el caciquismo a un presidente incapacitado para desempeñar dicho cargo, por hallarse procesado.

Asimismo figura como vocal obrero un individuo ajeno a la clase trabajadora, puesto que vive de la explotación de un establecimiento comercial, del cual es propietario.

De estas reclamaciones se ha dado ya cuenta al Instituto de Reformas Sociales. El pueblo de Cuevas del Berru, que pertenece al distrito de Rueda, viene siendo desde hace tiempo víctima del más odioso y desenfrenado caciquismo, y no hay abuso, ilegalidad ni vejamen que allí no se cometa.

La seriedad de Burgos y Mazo

A mediodía recibimos un telegrama de nuestro compañero Herrero, de Vitoria, dándonos cuenta de que el gobernador de la provincia les ha manifestado que no ha recibido indicación alguna del ministro de la Gobernación para que intervenga en la huelga planteada por los metalúrgicos de Araya, a quienes el patrono y senador del reino Sr. Ajaría se niega a conceder la jornada de ocho horas.

Por lo visto, el Sr. Burgos y Mazo ha perdido la noción de la seriedad cuando tan poco honor hace a las reiteradas seguridades que dio a los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales en la gestión que hicieron relativa a este asunto, confirmando después sus palabras cuando le visitó un compañero de Vitoria, acompañado del camarada Andrés Sabarot.

Queda en pie el conflicto porque un senador del reino se niega a respetar una ley, el gobernador se inhibe de la cuestión y el ministro da unas palabras que no son más que broma de mal gusto, impropia de personas que se estiman.

CUESTIONES OBRERAS EN CÁCERES

CÁCERES, 9.—De poco tiempo acá vienen sucediéndose en esta ciudad conflictos entre patronos y obreros.

Se resolvió con un triunfo completo la huelga de sastres, en la que dichos obreros alcanzaron mejoras de salarios y el reconocimiento de la Sociedad por los patronos, como asimismo la implantación forzosa de la jornada de ocho horas.

Después siguió, por iguales causas, la huelga de descargadores y mozos de almacenes, que también triunfaron en toda la línea, eliminando a los amarillos, que se habían colado al río revuelto.

Ahora hay planteada una cuestión de trabajo entre patronos y obreros tipógrafos, que piden aumento en los jornales y la implantación del reglamento de aprendizaje.

La actitud de la Sociedad de tipógrafos es decidida, y lucharán hasta triunfar, y la Federación Agrícola Española ha aprobado las reclamaciones.

Los obreros tipógrafos, alma de la organización obrera en estas tierras, han luchado siempre en favor de los demás gremios, sin procurar nada para ellos.

Ahora se encuentran en inferiores condiciones que los demás obreros y tienen que luchar por ellos.

Un tipógrafo en Cáceres gana menos jornal que un mozo de carga.

Desde estas columnas advertimos a los obreros de la Imprenta en todos los ramos que no acepten trabajo en Cáceres, donde, además de causar un gran perjuicio a estos obreros, no conseguirían para ellos mas que hambre y miseria, que es lo que por aquí abunda mucho.

Con gran intensidad continúa la propaganda obrera por los pueblos de esta provincia, organizándose frecuentemente nuevas Sociedades de resistencia.

Varios compañeros de la Casa del Pueblo salen todos los domingos, repartiendo por diferentes pueblos, creando organizaciones y robusteciendo las ya creadas. En sus excursiones han tropezado con fechorías cometidas por un sujeto llamado Enrique Millán, que donde puede llevarse algo por delante se lo lleva, y este algo casi siempre es dinero.

Ha sabido a varias organizaciones de esta provincia.

«¡Se vive!», dirá el pollo, que dice ser hijo de un coronel de la guardia civil.

Advertimos a todas las Sociedades obreras del peligro que corren sus dineros si ese pollo se pone en contacto con ellas.—Ursó.

La Rusia de ayer y la España de hoy

La Asociación de dependientes nos remite para su inserción las siguientes líneas:

«Con fecha 5 del actual esta Asociación reunida en junta general, acordó, e inmediatamente fue cumplido su acuerdo, el dirigir a las entidades de dependientes de Málaga, Sevilla y Cádiz el telegrama que sigue:

«Asociación general Madrid está con vosotros en movimiento que iniciáis; ponédnos al corriente de cuanto ocurra.»

Con fecha de ayer nos comunicó el Gabinete central de Telégrafos que de orden superior ha quedado sin curso dicho telegrama.

Esta turbell polaca, que en un principio nos indignó y que después nos ha producido una explosión de hilaridad, quiséramos que llegara a conocimiento del director general de Seguridad o de quien corresponda remediar estas cosas, que nos afirman cada vez más en que mal puede exigir el cumplimiento de la ley que tiene por norma o espíritu el ploteo.

Y aun dicen que hay libertades en España! Esto nos autoriza que, en conciencia, cuando se quiere vivir en la legalidad, y los que deben velar por nuestros derechos nos los atropellan, busquemos caminos subterráneos para poder desentramarnos.—Por la Directiva, Regino González, secretario»

Los funcionarios provinciales

La Federación del Cuerpo de funcionarios provinciales de España celebrará su segunda Asamblea nacional el día 22 del actual, a las tres de la tarde, en el Centro general de funcionarios, carrera de San Jerónimo, 34, principal.

Ha regresado de visitar las Asociaciones de funcionarios de Cáceres, Badajoz y Toledo, donde ha dado conferencias al presidente de la Federación del Cuerpo de funcionarios provinciales de España, nuestro compañero Vicente Campos.

OBREEROS

«El Socialista» es el único periódico que defiende los verdaderos intereses de la clase obrera.

LA LUCHA ECONOMICA

Huelga de costureras y modistas. CAMPUZANO, 9.—Desde hace varios días se halla en huelga todo el personal de costureras y modistas, cuyas peticiones de aumento de los salarios han sido rechazadas por los patronos.

Este pasaje pinta con toda elocuencia la mentalidad de unos patronos que pierden los estribos en cuanto los obreros no se resignan a la explotación inhumana de que se les hace víctimas.

Modistas y costureras luchan con gran entusiasmo y cuentan con la ayuda de los demás obreros organizados.

VITORIA, 10.—Más de siete semanas llevan en huelga los metalúrgicos, sin que hasta ahora se vea una solución fácil para este conflicto, agravado por la intransigencia de los patronos y la parcialidad de las autoridades.

La coalición descarada entre patronos y autoridades se relaciona a los esquilos, que ya no vacilan en acometer a tiros a cuantos huelguistas sacan la cabeza.

Mientras que a los trabajadores dignos se les cachea y molesta continuamente, los esquilos no sólo llevan armas, sino que se les escolta y ampara en sus provocaciones.

Esta actitud de las autoridades alienta la intransigencia de los patronos, y les anima en sus propósitos de rendir por hambre a los huelguistas.

En el gobierno civil y en la calle se ha multiplicado a trabajadores, provocando estos hechos la consiguiente indignación.

Las Juntas directivas de las demás Sociedades obreras van a reunirse para tomar acuerdos de importancia en apoyo de los huelguistas metalúrgicos.—C.

Un triunfo interesante de los hejalateros. PAMPLONA, 10.—Los trabajadores de este oficio han sostenido durante veinte días una huelga que ha terminado con el triunfo completo de los obreros.

Reclamaron los patronos imponer un horario en virtud del cual los operarios dejarían su trabajo en las obras a las cinco de la tarde y trabajarían una hora más en los talleres.

La combinación patronal fue rechazada y los obreros tuvieron que recurrir a la huelga.

Una vez en paro decidieron no reanudar sus tareas sin obtener aumento en los salarios.

Y la lucha ha costado a los patronos conceder 75 céntimos de aumento para los oficiales y 50 para los aprendices.

La lección que han dado estos obreros a sus patronos es la que merecían por su egoísmo.—C.

Un triunfo de los cocheros. JEREZ DE LA FRONTERA, 10.—Los cocheros y mozos de cuadra han conseguido, sin recurrir a la huelga, aumentos de 25 y 50 céntimos sobre los salarios que percibían.

Acuerdo de la Sociedad tipográfica. JEREZ DE LA FRONTERA, 10.—En la última asamblea celebrada por la Sociedad de Artes Gráficas se tomaron los siguientes acuerdos:

Reclamar al patrono Sr. Baena que, al firmar las bases concertadas con los obreros, abone a éstos los salarios perdidos con los aumentos conquistados; imponer un correctivo a los tipógrafos de El Guadalete; desahogar 25 pesetas como donativo para los deportados de la localidad; acordar a todas las mujeres que trabajan en los talleres tipográficos, y abrir una información para conocer los talleres en que no se cumple la jornada de ocho horas.—C.

Alpargateros e hiladores imponen sus mejoras. CREVILLENTE, 10.—Los operarios de ambos sexos que se dedican a la elaboración de alpargatas han conseguido aumentos en la retribución de sus tareas, que oscilan entre el 25 y el 70 por 100.

También han conseguido mejoras de importancia los tejedores e hiladores de cáñamo.

La lucha se ha llevado con admirable espíritu y disciplina, insuperable por parte de los trabajadores, entre los que reina gran entusiasmo.—C.

Huelga de campesinos. ALICANTE, 10.—En Hondón de las Nieves se ha declarado en huelga los obreros agricultores afiliados a la Sociedad «La Constancia».

Reclaman los huelguistas que se dé preferencia en las tareas del campo a los obreros asociados de la localidad sobre los trabajadores forasteros.

Además piden un aumento de dos reales sobre los actuales salarios y que las horas extraordinarias se paguen con el 50 por 100 de aumento.

Se han reconcentrado fuerzas de la guardia civil, solicitadas por los elementos patronales.

Por la jornada legal y el aumento de salario.

MAMRESA, 10.—Se han declarado en huelga los operarios de una importante fábrica de pastas para sopa.

Reclaman los huelguistas la implantación de la jornada de ocho horas y fijación del salario en ocho pesetas.

Crisis de trabajo en Mancha Real. MANCHA REAL, 10.—La Sociedad «La Constancia» pone en conocimiento de todas las Sociedades y de los trabajadores en general que no deben venir en busca de trabajo, ni aun siendo requeridos por los patronos, ya que esta Sociedad tiene presentadas unas bases de trabajo y están pendientes de aprobación, y aspiramos a obtener un éxito completo.

Importante huelga en Peñarroya. PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE, 10.—Ha surgido la huelga en la fábrica de tejidos de la Compañía de Peñarroya.

Ha abandonado el trabajo más de doscientas operarias. Por correo envío de salarios.—C.

Huelga de dependientes. CÁDIZ, 10.—La huelga de dependientes de comercio ha sido ya secundada por la casi totalidad de los que se dedican a este oficio.

Reclaman los huelguistas aumento en los salarios y reconocimiento de la Asociación de resistencia.

Los patronos dan muestras de una intransigencia brutal.

El triunfo no se hará esperar a los dependientes sabrán resistir dignamente.

MOVIMIENTO SOCIAL

FEDERACIONES NACIONALES

La de obreros en madera, a las Secciones.

Estimados compañeros: Con fecha 25 de octubre os dirigimos una circular para que, con arreglo al segundo párrafo del artículo 13 de los estatutos, declaráis o no reglamentaría la huelga que solicita la Sección de serradores y afiladores mecánicos y similiares de Madrid.

En ella se detallaban las reclamaciones que nuestros compañeros presentan a los patronos. Habiendo éstos concedido en algunas casas aumento de salario, nuestros compañeros lo han tomado como norma, y, reunidos en junta general, han modificado sus peticiones del modo siguiente:

Primera. Jornal íntegro en caso de accidentes del trabajo.

Segunda. Una peseta al mes, para la Caja de vejez, por cada obrero que tenga el taller o fábrica.

Tercera. Dos pesetas de aumento sobre los actuales jornales.

Como veis, estas bases dan más facilidades a triunfo. Os lo comunicamos para que, bien informados, resolváis, recordándoos que el próximo día 20 haremos el escrutinio, por lo que os rogamos mandéis la votación a la mayor brevedad.

Vuestros y de la causa obrera.—Por el Comité: José Masco, secretario; Juan Casanova, presidente.

MITINES Y CONFERENCIAS

ENCINASOLA.—El día primero del presente tuvo lugar en el sitio denominado «Cajada de las Fuentes», un acto público organizado por la Sociedad de obreros de esta «La Fraternidad».

Hizo la presentación de los oradores el compañero José Diego Pérez.

El compañero Baldomero Delgado dió lectura a unas cuartillas, en las que se trata de la mala administración local de nuestra ciudad «La Contienda».

También se ocupó de muchos datos importantes a la clase proletaria y terminó frustrándose con nuestros obreros.

Después hablaron los compañeros Manuel Alvarado y Francisco Boza, éste último de Fregenal de la Sierra.

Los oradores desarrollaron temas sobre nuestra vida económica y socialista, siendo de gran interés.

El acto ha sido grandioso, asistiendo más de 800 personas, que aplaudieron entusiastamente a los oradores.—C.

BARGAS.—Aprovechando la estancia en Toledo del compañero Ovejero, se organizó en esta ciudad un mitin con el concurso del distinguido camarada.

Ante una concurrencia compuesta por más de 200 personas, pronunció el compañero Ovejero un magnífico discurso de propaganda socialista, manteniendo la atención del auditorio durante dos horas y media que estuvo hablando.

Produjo entusiasmo delirante entre los obreros y fué muy felicitado por otras personas ajenas a nuestras ideas.

De Toledo acudieron representaciones autorizadas de la Agrupación y Juventud Socialistas y de la Casa del Pueblo.

EL SOCIALISTA

Tienen el deber de comprarlo cuantos trabajadores quieran defender sus intereses de clase.

FUNCIONES PARA MAÑANA

PRINCESA.—A las seis y a las diez y cuarto, Leonor.

ESPAÑOL.—A las cinco y media, Don Juan Tenorio.

CENTRO.—A las diez, La razón de la locura. O'RVANDES.—A las seis y media; Los amigos del alma (estreno) y De rodillas y a tu pie.—A las diez y cuarto. De rodillas y a tu pie y Los amigos del alma.

APOLO.—A las seis y tres cuartos, El barbero de Lavapiés.—A las diez y media, Panchito Viroso.

ZARZUELA.—A las seis, La vanda de los ojos, La alegría del batallón y La canción del olvido.—A las diez, La vanda de los ojos, Barroja y La canción del olvido.

COMICO.—A las seis y media, Congreso feminista y El machacante.—A las diez y media, El machacante y Congreso feminista.

NOVEDADES.—A las seis, La pituilla.—A las diez y cuarto, El huercillo.—A las nueve y cuarto, El primer fresco.—A las diez y media, El estudiante.—A las once y tres cuartos, Como llovía del cielo.

IMPRESA DE PORTAFUENTE, LERENDAZ, 26

Obras que se hallan de venta en la Administración de "El Socialista"

- A 5 céntimos. MARI.—La indiferencia en materia política. DUBOIS.—El Primero de Mayo a través de los tiempos. JOKKI.—Compañero. MELIA.—A los jóvenes. VIRGINIA GONZALEZ.—A las obreras. TORRALVA BOLI.—A los ministros. DANIEL ANGLUANO.—A los ferroviarios. A 10 céntimos. Manifiesto de la República socialista rusa de los Soviets. Leyes de Reorden y de Asociación. SAUTREY.—La teoría y la acción en Marx. TORRALVA BOLI.—La civilización y la guerra. MELIA.—A los campesinos. La guerra y la patria. Moral católica y moral socialista. F. FLAÑO.—Abecé (primer libro de lectura). Abecé (segundo libro de lectura). CARRANZA.—La organización obrera en Cataluña. F. GARCERAN.—Catecismo de la Doctrina Socialista. A 15 céntimos. SONDURD DE AMICIS.—Cuentos. R. JANN.—Robert Owen. E. ALIAS.—Profron. SERTIERO.—Luis Blanc y su tiempo. DOCTOR GUERRA.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis. VARIOS.—La Propiedad. J. LÓPEZ Y LÓPEZ.—Los toreros, honra de España. A 20 céntimos. ALVARO CALZADO.—Historia de las doctrinas socialistas socialistas y colectivistas. FERRER.—Páginas para la Historia. FERRER.—El programa socialista. FERRER.—El materialismo económico. EL DRAMA.—La Revolución rusa. ALVAREZ.—Lecturas para obreros. MELIA.—Sindicatos estolitos y Sindicatos revolucionarios. SERTIERO.—El problema militar en España. IZQUIERDO.—Sambians. Selección de Julio Senador Gómez. S. GARCERAN.—Sambians. Selección de arónimas. M. GARCÍA CONTRÁS.—La República Socialista rusa. A 25 céntimos. MARI.—Carlos Marx. Su vida y sus obras. F. GARCERAN.—Celebración de actos cíviles. E. LÓPEZ Y LÓPEZ.—Los aspectos de la guerra. SERTIERO.—Acontecimientos contra Dato y Sánchez Guerra. JAMES VERA.—La verdad social y la acción. ALBORNOZ.—Estudios políticos. A 30 céntimos. Programa del Partido Socialista. MARK Y ENGBEL.—Manifiesto comunista. Leyes y reglamentos de accidentes de trabajo sobre el trabajo de mujeres y niños. LAPASOLA.—El Socialismo y los intelectuales. F. FERRER.—Carlos Marx. S. GARCERAN.—Manual de primera enseñanza privada para las Sociedades y Centros obreros. I. PLAZA.—Aritmética y Geometría. F. MORÁN Y F. GALÁN.—Anuario obrero (1916). A 40 céntimos. F. LASSALLE.—Programa obrero. BELLAM.—El año 200. LARNA (Figuro).—Colección de artefactos. A 50 céntimos. La Internacional (letra y música). La Moralista de la Paz (íd.). La Comuna (íd.). Gesto del Primero de Mayo (íd.). La Comuna reseña histórica. Ley Electoral. A QUINO.—Breves estudios biográficos. FIDEL.—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía). S. DE FRANCISCO.—Manual de prácticas socialistas. MELIA.—El medio social y la perfectibilidad de la salud. TORRALVA BOLI.—Hogar (comedia en un acto). Doctor JOSE ANTONIO.—La pedagogía de Francisco Ferrer (conferencia). MORATO.—Jaime Vera y el Socialismo. S. GARCERAN.—El frente espiritual. LÓPEZ BARRA.—Política africana. MARCELINO DOMINGO.—Qué espera el rey? ROSARIO DE AGUIA.—Cosas bonitas. F. ANTONIO.—El credo. ROBERTO SALMERÓN.—La caricatura y su importancia social. F. Y MARSHALL.—Autonomía. ANTONIO VERA.—La voz de Sialto. TORRALVA BOLI.—La leyenda del diablo. ISAC PACHO.—La Isla (drama). A 60 céntimos. VICTOR HUGO.—Páginas escogidas. FI y GALL.—Las clases jornaleras. VOLTAIRE.—Miscelánea filosófica. FROUDON.—Orígenes de la Monarquía. FROUDON.—Orígenes de la República. BENOY.—Temas varios. ROLAND.—El Hombre y la Tierra. KANTAR y SU.—El rol.—Las Ciencias históricas y las Ciencias naturales. ZOLA.—Crítica social. MICHELLET.—De los jesuitas. FLAMMARION.—La vida. DIDEROT.—La religión. LAMENNAIS.—Palabras de un creyente. KROPTKINE.—Palabras de un rebelde. ROUSSEAU.—El contrato social. SPENCER.—Orígenes y evolución. JANN.—El Socialismo. GREAT MELL.—El militarismo. VOLNEY.—Las ruinas de Palmira (dos tomos). DARWIN.—El hombre y su origen. TOLSTOY.—La gran tragedia. FERRER BAYOS.—La familia. SALMERÓN Y FI Y MARSHALL.—La Internacional. FOMBERTO GERRER.—Filosofías. A 75 céntimos. A. LORIA.—Problemas sociales contemporáneos. O. LAUTREY.—La defensa de los trabajadores. A. CHAPPELL.—El Socialismo y el pensamiento; modelo (dos tomos). M. LEBLANC.—Degeneración social y alcoholismo. J. LAUREN.—Acción socialista (dos tomos). ELLEN KEY.—Amor y matrimonio (dos tomos). A una peseta. MELIA.—Miseria de la Filosofía. SAUTREY.—Parlamentarismo y Socialismo. YVES MONTENEGRO.—De mí campo. E. LAUREN.—Evolución superorgánica. A. SILVA LAGUNA Y G. FERRER.—La venganzas (drama en un acto y tres cuadros). F. DOMINGO.—Sueños pasados y futuros (novela). MELIA.—La Isla (drama en un acto y dos cuadros). — El día de mañana (comedia en un acto). — Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros). GARCERAN GONZALEZ.—Luzmaria (comedia en un acto). A 1,25 pesetas. Recuerdos históricos de Montañés. SERTIERO.—Socialismo evolucionista. JANN.—Estudios socialistas. FROUDON.—Qué es la Propiedad? MAX.—El Capital. DARWIN.—Orígenes de las especies (tres tomos). DRAPEY.—Conflictos entre la religión y la ciencia. JOHN CHAMBERLAIN.—El atroz en España. SPENCER.—Orígenes de las profesiones. DAN B. JANN.—La obra parlamentaria. E. DIKMAN.—Ideas e ideales. GOKKI.—Albergue de noche. MELIA.—La sanar y el colectivismo. LARNA.—Del materialismo histórico. KROPTKINE.—La conquista del pan. DON VALDE IBERLUCA.—Discursos parlamentarios. JUAN B. JANN.—La obra parlamentaria. A. PALACIOS.—Discursos parlamentarios. — Por las mujeres y los niños que trabajan. IBARRITA.—La religión al alcance de todos. A 1,50 pesetas. MARY WOOD ALLEN.—Lo que debe saber toda joven. BERTA DE SUTTER.—[A]bajo las armas! MELIA.—Revolución y contrarrevolución. VICTOR HUGO.—El convento y tres. — El año terrible. — Historia del Socialismo español. MELIA.—Alma rebelde. M. GARCÍA CONTRÁS.—Una parte de la verdad de la guerra. Los tratados secretos. TORRALVA BOLI.—Verdad en la farsa. (Un tomo que contiene: Actos, drama en tres actos; Salsé, comedia en tres actos y Salsé, drama en un acto). A 2 pesetas. Los discursos de agosto ante el Parlamento. Prólogo de Sertiero. (Única edición que publica los discursos íntegros). LAMARCA.—Leyes y derechos al alcance del obrero. GÓMEZ LATOBER.—El Socialismo en España. Del tiempo a los tiempos. Prólogo de Morato. A. PALACIOS.—Los años de acción socialista. F. FERRER.—Defensa de los trabajadores. F. FERRER.—Manual del obrero. FRANCISCO FERRER.—La Escuela Moderna. MELIA.—Teatro de Vida y Esperanza. (Un tomo que contiene: La leona, Los predilectos, El día de mañana y El estudiante). ANTONIO GARCERAN.—Tratado sencillo y práctico de economía social y de Sociedades obreras. «Tiro».—Mittas y bonetes.

AGUAS MINERALES PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS. CARABAÑA. Propietarios: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI. Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

Bebed la deliciosa sidra champagne El Gaitero Villaviciosa (Asturias). IMPRESOS CON ESPERO :: :: IMPRESOS CON RAPIDEZ IMPRESOS CON ECONOMIA :: :: Francisco Atienza, Corredora Bajo, 39 "El Arca de Noé" Se regala un folleto en el que se explica a los jóvenes sin carrera la forma de hacer en un curso de nueve meses la carrera de Tenedor de libros y obtener el título, estudiando en su casa y sin dejar sus ocupaciones. Escríbid al director: «Academia E. de Enseñanza» GRANJA DE TORREHERMOSA (Badajoz).

EL SOCIALISTA. Como este diario no recibe subvenciones del Estado ni auxilios de las grandes Compañías, deben acudir a su sostenimiento las organizaciones obreras. ORGANISMO DEL PARTIDO OBRERO. Contribuir a la difusión de la prensa obrera es fortalecer los medios de defensa contra el régimen capitalista, empleando como el la hoja diaria para defender la política de clase. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CARRANZA, 20, PRIMERO TELÉFONO 15-77-J. APARTADO 837

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucursales: BARRABANDA; ARRACOSTA, 3; CALISTÓN, 16; BARRABANDA, 6. El más fino. El más puro. Coñac "Faro". Pedido en todas partes. Recomendamos EL NORTE, Hortaleza, 140, Relojes, Alhajas, Bintería, Óptica. M. Fernández Rojo (grabador) Fábrica de sellos de caucho. MARCHAMOS DE PLOMO Y AZÚCAR Fuentes, 7, Madrid.—Tel. M-416. Constitución de la República Procto del ejemplar, DIEZ céntimos.